

Fecha: 04-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Universidad de Concepción reafirma su liderazgo nacional y global en los principales rankings internacionales

Pág.: 9
 Cm2: 862,6
 VPE: \$ 1.036.904

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

Diario Concepción Miércoles 4 de febrero de 2026

9

Ciencia & Sociedad

“ Tener buenos resultados es una combinación de estrategias de mediano y largo plazo y que combinan la atracción y retención de talento a todos los niveles (estudiantes y académicos/as) con las condiciones que habiliten la calidad en formación, investigación, innovación y vinculación.

Dra. Andrea Rodríguez Tastets, Vicerrectora de Investigación y Desarrollo (VRID) UdeC.

HITO DE LA PRESTIGIOSA INSTITUCIÓN DE EDUCACIÓN SUPERIOR

Universidad de Concepción reafirma su liderazgo nacional y global en los principales rankings internacionales

Diario Concepción
contacto@diarioconcepcion.cl

Durante 2025, la Universidad de Concepción reafirmó su posición de vanguardia en el panorama de la educación superior a nivel global, al figurar de manera destacada en las recientes ediciones de los rankings internacionales más prestigiosos.

Estas mediciones han reflejado el consistente desempeño de la Casa de Estudios en distintos indicadores, como productividad científica, investigación de alto impacto y reputación académica, lo que valida el compromiso institucional con la excelencia y el desarrollo desde el centro sur de Chile.

El reconocimiento sostenido sitúa a la UdeC en lugares prominentes, como el tercer lugar nacional en el Ranking SCImago y Nature Index, y el quinto lugar nacional en el Ranking QS, además de contar con un número importante de docentes en el 2% más citado del mundo.

Junto a estos, la Casa de Estudios es la 2^a a nivel nacional en sustentabilidad universitaria y 9^a latinoamericana, según el QS Sustainability 2026.

Rankings internacionales de educación superior: Estrategia y colaboración interdisciplinaria

El desempeño de la Universidad de Concepción se sustenta en su robusta capacidad de generación de conocimiento, especialmente en el área de investigación, desarrollo e innovación (I+D+i).

Los altos puestos en rankings centrados en la actividad científica y en los indicadores de citaciones y redes internacionales de investigación evidencian la calidad y el impacto global de la producción científica en la UdeC.

La Vicerrectora de Investigación y Desarrollo (VRID), Dra. Andrea Rodríguez Tastets, su-

La Casa de Estudios sostiene su liderazgo en rankings internacionales de educación superior, destacando por su excelencia en investigación, innovación, proyección global y sustentabilidad. Este posicionamiento una gestión estratégica que impulsa la calidad y la colaboración.

FOTO: ESTEBAN PAREDES DRAKE / DIRECCIÓN DE COMUNICACIONES



brayó el esfuerzo de la comunidad académica detrás de esos resultados.

«Tener buenos resultados es una combinación de estrategias de mediano y largo plazo y que combinan la atracción y retención de talento a todos los niveles (estudiantes y académicos/as) con las condiciones que habiliten la calidad en formación, investigación, innovación y vinculación», expresó la Vicerrectora.

Para la autoridad académica, el papel de la colaboración interdisciplinaria es un punto destacado a la hora de explicar el aumento del impacto científico:

«El trabajo interdisciplinario permite enfrentar problemas complejos que van más allá de una visión disciplinar, que por cierto es necesaria, pero que debe servir como base para un

trabajo colaborativo que complemente distintas visiones y agregue valor al enfrentar los desafíos que se plantean».

Visión y planificación institucional

Las distintas mediciones en las que figura la Universidad de Concepción permiten recoger información valiosa, tanto para identificar fortalezas como

Fecha: 04-02-2026
 Medio: Diario Concepción
 Supl.: Diario Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Universidad de Concepción reafirma su liderazgo nacional y global en los principales rankings internacionales

Pág. : 10
 Cm2: 807,2
 VPE: \$ 970.234

Tiraje: 8.100
 Lectoría: 24.300
 Favorabilidad: No Definida

FOTOS: CAROLINA ECHAGÜE M.

áreas de mejora. Además, los rankings reflejan una dinámica global de universidades que buscan robustecer su trabajo y responder a estándares cada vez más exigentes.

«Es una posición consolidada que no se basa en el intento de mejorar algunos indicadores específicos para subir peldaños en rankings, sino que refleja el grado de madurez alcanzado como institución», aseguró el Director de Desarrollo Estratégico, Dr. Jorge Dresdner Cid.

Un gran actor en este escenario es el Plan Estratégico Institucional (PEI) 2021-2030, principal punto de referencia para el alcance de objetivos y lineamientos de la Casa de Estudios.

A pesar de la función principal del PEI no es escalar en las mediciones, el Director de Desarrollo Estratégico dijo que la mejora derivada del trabajo para implementar dicha planificación puede impactar en el avance de posiciones en algunos rankings.

«En la medida que el Plan Estratégico esté bien diseñado y contribuya al logro de los objetivos de la institución, ésta mejorará su desempeño en diversos ámbitos que pueden contribuir a mejorar su posicionamiento en indicadores de determinados rankings. Es más, algunos de los indicadores utilizados en algunos rankings son consistentes



con indicadores del plan estratégico», agregó.

La oferta formativa, la calidad de los grupos de investigación, la producción científico-tecnológica y el impacto en el entorno son factores que el Dr. Jorge Dresdner reconoce como los más in-

fluyentes a la hora de posicionar a la UdeC en los rankings.

Presencia UdeC en rankings internacionales durante 2025

En el Times Higher Education (THE) World University Rankings, la Universidad de Concepción es evaluada desde 2017. En la edición 2026 se mantuvo en la banda 1201–1500, mostrando su mejor desempeño histórico en el indicador de calidad de la investigación y una mejora sostenida en el ambiente de investigación.

En el QS Latin America & Caribbean 2026, la Casa de Estudios se ubicó 11^a a nivel regional y tercera en Chile, situándose en el 2% de las casi 500 instituciones evaluadas en la macroregión. La medición destacó su productividad científica, reputación entre empleadores y académicos y la colaboración internacional.

El QS World University Rankings: Sustainability 2026, por otro lado, dejó a la UdeC en el segundo puesto a nivel país, noveno de América Latina y 352 entre más de 2 mil instituciones evaluadas a nivel mundial en sustentabilidad universitaria.

El SCImago Institutions Ranking reafirmó esta trayectoria al ubicar a la UdeC desde 2021 en el tercer lugar nacional y 22^º en América Latí-

na, distinguida por su consistencia en indicadores de investigación, innovación e impacto social, y por su liderazgo en áreas disciplinares como Ciencias Ambientales, Sociales, Agricultura y Psicología.

En el ranking URAP 2024-2025, elaborado por el Instituto de Informática de la Universidad Técnica de Medio Oriente en Turquía, la UdeC quedó 3^º nacional y 765 en el listado compuesto por 3.000 instituciones de educación superior a nivel mundial.

Por su parte, el Nature Index Research Leaders 2025 sitúa a la Universidad como 2^º en Chile y 8^a en Sudamérica en producción científica de alto impacto, con un incremento de 116.3% respecto del año pasado.

A las mediciones anteriores se suma la inclusión de 21 académicas y académicos UdeC entre el 2% más citado del mundo en el Ranking Elsevier-Stanford. La distinción resaltó el impacto global y la excelencia investigativa de la institución en diversas áreas del conocimiento.

Estos resultados reflejan el reconocimiento internacional a la solidez y el trabajo científico desarrollado en la institución, siendo un espaldarazo al esfuerzo de la comunidad universitaria.

OPINIONES
 X @MediosUdeC
 contacto@diarioconcepcion.cl

